

Liebe Eltern...

Neustart

Die neuen Kindergartenkinder sind gut bei unseren KG-Lehrerinnen angekommen, die neuen Erstklässler/innen haben ihren Platz bei Frau Antonia Cassata gefunden.

Herr Ömer Uzakgider ist zurück. Nachdem er vor vielen Jahren die kleine erste Klasse geführt hatte, ist Herr Uzakgider nun als Klassenlehrer an der 5. Klasse eingesetzt. Ein Teil der Schüler/innen von damals ist auch jetzt wieder in seiner Klasse...

Eltern ABC

Das Eltern ABC auf der Homepage ersetzt die Broschüre, die wir bis vor ein paar Jahren abgegeben haben. Sie finden dort alle wichtigen Informationen der Schule Büsserach. Einige möchte ich hier erwähnen.

Abwesen: Sie sind mit Klapp verbunden und können dort ihr Kind abmelden, wenn es krank ist. Bitte tun Sie das vor dem Unterrichtsbeginn. Wir machen uns sonst auf die Suche Ihres Kindes und schalten im schlimmsten Fall gar die Polizei ein. Auch die Joker-Halbtage können so beantragt werden. Denken Sie daran, dass nicht alle genommen werden müssen.

Kontakt zu den Lehrpersonen: Mit Klapp können Sie sich ebenfalls mit den Lehrpersonen in Verbindung setzen. Dies ist per Telefongespräch oder für ein persönliches Gespräch möglich. Andernfalls lautet die Mailadresse vorname.name@ps-luesseltal.ch. Wir möchten das Anrufen oder Benachrichtigen per Whatsapp vermeiden.

Beschwerden: Bitte richten Sie diese zuerst an die betroffene Person und nicht direkt an den Schulleiter. Meistens hilft ein Gespräch, um die Sachlage zu klären.

Religionsunterricht: Unser Religionsunterricht ist christlich aufgebaut. Alle Kinder mit katholischer, reformierter, orthodoxer, etc. Konfession sind dazu eingeladen. Kinder anderer Konfessionen oder solche ohne Konfession sind ebenfalls herzlich willkommen, stellen aber beim Schulleiter einen Antrag. Auch wenn Sie Ihr Kind aus dem Religionsunterricht nehmen möchten, stellen Sie einen Antrag auf Ende eines Semesters (Februar/Juli).

Die Kinder der ersten Klasse nehmen am Pilotprojekt NMG+ teil. Die Klasse erfährt einen konfessionsneutralen, ethischen Unterricht durch eine Fachperson. Das Problem, dass wir einige Kinder später kommen oder früher nachhause gehen lassen müssen, ist behoben. Mit den Erfahrungen dieser Situation können wir Rückschlüsse auf die weitere Ausgestaltung des Religionsunterrichts ziehen.

Handys und Smartwatches: Ich darf Sie darauf aufmerksam machen, dass private, digitale Geräte an unserer Schule nicht erlaubt sind. Bitte informieren Sie die Lehrperson, wenn Ihr Kind aus irgendeinem Grund eine Smartwatch dabei haben muss. In diesem Fall ist es auf dem Schulareal ausgeschaltet und unsichtbar. Wir danken für Ihr Verständnis.

Zahnarzt- Kontrolle

Der Kanton sieht vor, dass die Schule die jährliche Kontrolle der Zahnuntersuchungen vornimmt. Deshalb mussten Sie bisher die Schulzahnkarte zum Zahnarzt mitnehmen und abstempeln lassen. Auf dieses Schuljahr hin ändern wir das System insofern, dass Sie uns Ihren Zahnarzt melden. Die Schule holt Ende Juni die Information direkt von der entsprechenden Praxis. Darf ich Sie bitten, uns die Zahnarzt-Praxis Ihres Kindes/Ihrer Kinder anzugeben (falls Sie dies nicht schon erledigt haben), und die Untersuchung bis spätestens Ende Juni durchzuführen? Herzlichen Dank.

Zivildienst-Leistende

Nach der Lücke im letzten Frühling freuen wir uns sehr, dass wir mit Noah Imhof wieder einen jungen Zivildienstler in unseren Reihen begrüßen dürfen. Er wird uns bis Ende November unterstützen. Dann wird er von Bryan Kübler abgelöst. Die Hausaufgabenhilfe wird so ebenfalls wieder gewährleistet. Melden Sie sich bei Bedarf bei der Klassenlehrkraft. Beiden Zivis ein grosses Dankeschön für den Einsatz!!

Jahresplan

Im Frühling 2026 werden wir vom Volksschulamt evaluiert. Die letzte Externe Evaluation ist schon eine Weile her, weshalb die meisten Eltern dies zum ersten Mal mitmachen dürfen. Die Befragung wird digital stattfinden und für Sie nicht viel Zeit in Anspruch nehmen.

Die Kinder haben im Klassenrat und dann im Rat der Schüler/innen die Möglichkeit, Vorschläge zu initiieren, die den Schulbetrieb betreffen. An den Vollversammlungen (ohne Kindergarten) kann dann über diese Vorschläge abgestimmt werden. Natürlich können nicht alle Wünsche berücksichtigt werden (Finanzen, Lehrplan). Die Möglichkeit der Mitbestimmung hilft aber, das Demokratieverständnis der Kinder zu fördern (Wünsche nach einem Schwimmbad im Konzertsaal, einer Schiessanlage auf dem Schulgelände, etc. blieben leider unerfüllt!).

Elterntaxi - Pedibus

Das Dauerbrennerthema! Sie wissen, wie ich und die Verantwortlichen der Schule gegenüber dem Elterntaxi stehen. Das Thema hat in jedem Quartalsbrief seinen Auftritt. Die Vorteile des Begehens des Schulwegs kennen Sie, die Nachteile ebenfalls.

Eine gute Alternative zum Taxi ist der Pedibus. Die Idee ist so einfach wie genial. Von der Schule aus legt man verschiedene Pedibus-Linien. Das könnte die Neumatt-Linie, die Obere-Grabenstrasse-Linie, die Grien-Linie, etc. sein. Es braucht dann noch eine «Busfahrerin» oder einen «Busfahrer» und schon steht die Linie. Weitere Informationen zum Pedibus finden Sie unter den Links unten oder auf der Homepage. Gerne bin ich bereit bei der Gemeinde allfällige Pedibus-Stopp-Tafeln zu beantragen. Nehmen Sie gegebenenfalls bitte Kontakt mit mir auf.

Die nächsten Termine

Donnerstag	04. Sept. 2025	Elterninformation «Übertritt»	Eltern und Kids 6. Klasse
Mittwoch	17. Sept. 2025	Kantonaler Lehrer/innen-Tag	frei
Montag-Freitag	22. - 26. Sept. 2025	Apfelwoche	1.- 6. Klasse
Ab Montag	29. Sept. 2025	Herbstferien	
Donnerstag	30. Oktober 2025	Tag der Pausenmilch	Primarklassen
Donnerstag	13. Nov. 2025	Zukunftstag	5./6. Klasse

Wertvolle Links

<https://www.taskcards.de/#/board/477b2a60-17f2-424b-9ffc-3e86d3e0357e?token=04695038-0d07-4fd3-b2e3-248158fb7d4b>

<https://kompass-so.ch/kurse-und-veranstaltungen>

<https://www.schule-buesserach.ch/elternabc>

<https://pedibus.ch/de/>

Matthias Fritschi, Schulleiter

